

El arreglo de las escaleras mecánicas de Zeruko de Ermua comienza a fin de mes

Se adquirirá una nueva cadena de tracción y células fotoeléctricas para renovar el mecanismo

■ AINHOA LASUEN

ERMUA. El arreglo de las escaleras mecánicas de Zeruko de Ermua se abordará a finales de este mes. Esta tarea se adjudicó en el mes de agosto y en la actualidad se procede al acopio de materiales para mejorar la infraestructura técnicamente y en materia de seguridad. No obstante, la mejora de esta infraestructura al aire libre, de acceso al barrio de Zeruko, dependerá de la climatología.

El Ayuntamiento de Ermua invertirá 127.000 euros en la renovación de la instalación de las escaleras mecánicas de Zeruko. En concreto en la actualidad se trabaja en la adquisición de una nueva cadena de tracción y nuevas células fotoeléctricas para permitir un mejor funcionamiento de la instalación.

La sustitución de estos elementos es necesaria debido a su deterioro por el uso. De hecho, a través de un análisis elaborado por la empresa encargada del mantenimiento de estos mecanismos en Ermua, se ha detectado que los mayores problemas en los accesos mecánicos del municipio se producían en las escaleras mecánicas de Zeruko.

En este momento la cadena de tracción de las escaleras mecánicas no admite más ajustes por lo que es necesaria su sustitución.

Por otra parte, la administración local aprovechará esta modificación para incluir una nueva célula fotoeléctrica que permita detener las escaleras mientras no se utilicen y aporte una mayor seguridad a este equipamiento local.

Estas escaleras mecánicas se pu-



Las escaleras dan servicio a los 900 vecinos que residen en el barrio. ■ A. L.

sieron en marcha en noviembre de 2007, tras varios meses de contratiempos de todo tipo, con temas relacionados con Iberdrola, el agua, saneamiento, electricidad, la quiebra de una subcontrata y, por último, con las labores de asfaltado.

En esta zona alta del municipio funcionan cuatro tramos de escaleras automáticas, puesto que debido a las pendientes pronunciadas era imposible colocar rampas.

También en un comienzo se pretendían instalar estos mecanismos repartidos en diferentes lugares del barrio aunque, en última instancia, se instalaron en la parte izquierda de la confluencia con Zubiaurre alto.

Estas escaleras se dividen en varios tramos.

Estos fueron los terceros accesos mecánicos, a diferentes barrios periféricos de la villa, que se instalaron en Ermua.

Anteriormente, 4 años antes, se colocaron las rampas mecánicas de Ongarai y el mismo año las que unían la plaza Cardenal Orbe con Santa Ana.

La administración local, en su momento, tomó la decisión de dar prioridad a la construcción de las rampas de Ongarai porque había un mayor número de usuarios en esta zona, no sólo contando con la población que residía en ese lugar, sino con los

jóvenes que acudían diariamente a los centros educativos de este barrio.

Pendientes elevadas

Posteriormente se procedió a la construcción de las rampas y escaleras hasta el ambulatorio y por último, se gestionaron los dispositivos del barrio de Zeruko.

En todos los casos se dió preferencia a la instalación de rampas, aunque las amplias pendientes obligaron a colocar escaleras en los engranajes de Zeruko.

Estos mecanismos de mejora de accesibilidad de Zeruko dan servicio a los cerca de 900 habitantes del barrio.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS

SOS DEIAK 112
DYA 943 464 622

HOSPITALES

Hospital Mendaro 943 032 800
Ambulitorio de Eibar 943 032 500
Ambulitorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650
Ambulitorio de Ermua 943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL

Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300

ERTZAINA

Eibar 943 531 700

BOMBEROS Toda la provincia 112

TRANSPORTES

Euskotren 902 543 210
Pesa Eibar 902 101 210
Bizkaibus 902 222 265

TAXIS

Eibar 943 203 071 y 943 201 325
Ermua 943 170 396

AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de Información a la Ciudadanía, Pegora) 010
Ermua 943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkata Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15* de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.

Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.

Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.

*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50* de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.

Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50* de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*,

18.20*, 19.20*, 22.35* y 0.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.

Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora.

Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.

Sábados: 14.00

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.

Sábados: 14.30

Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30,

16.30, 18.30 y 20.30

Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50,

16.50, 18.50 y 20.50

Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).

Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.

Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada

La corporación ermua abre hoy el nuevo curso político

■ A. L.

La corporación ermua abre hoy el nuevo curso político municipal, con el recién estrenado mandato que comprenderá el periodo 2019-2023. Los y las diecisiete ediles que integran la corporación están convocados hoy a la comisión de Asuntos Generales a las 9.30 horas. El orden del día recoge cuatro puntos a tratar en esa sesión de trabajo.

En esta sesión se informará sobre la programación de actividades y espectáculos del Ermua Antzokia hasta final de año. También se informará sobre las actividades de la Semana Europea de la Movilidad sostenible y de los tramos de coexistencia de la red ciclable.

El cuarto asunto tratará la información sobre el Plan Especial de Renovación Urbana del barrio de Santa Ana y su aprobación definitiva.

La agenda señala tres reuniones: Junta de Gobierno y Comisión de asuntos Generales y de Hacienda, por lo que tras esa primera reunión (11.00 horas), el grupo tendrá una segunda sesión de la Comisión Especial de Cuentas y Hacienda.

En esta reunión se aportará la información del Plan anual de control interno elaborado por la Interventora municipal.

También se informará sobre el Decreto de Alcaldía 2615/2019 que autoriza la tercera modificación del vigente presupuesto anual, tras sustanciarse el primer expediente de transferencias de crédito.

Estas dos comisiones se ofrecerán en abierto y de forma directa, vía 'streaming', para que la población que lo desee pueda seguirlo públicamente desde donde lo desee a través de internet.

hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Morgado (San Agustín, 3).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Zulueta (San Agustín, 5).

DEBA



El inicio de las clases ayer dejó imágenes como éstas en los centros escolares. :: FOTOS ANDER SALEGI

La vuelta al cole, con alegría

Luzaro acogerá a 524 alumnos y Mendata a 228

ANDER SALEGI

DEBA. Al igual que en el resto de localidades guipuzcoanas, en Deba comenzaron ayer el curso escolar 2019-2020. Se acabaron las vacaciones de verano para los niños y niñas de Deba e Itziar que ayer con la mochila y maletas cargadas de libros regresaron a la escuela. A pesar de que terminaron el periodo vacacional, los niños subieron la cuesta que lleva a las escuelas con alegría y conversando sobre cómo les fue el verano y los posibles compañeros de clase y profesores que les fueran a tocar. Una vez que se reunieron todos los alumnos en el patio del colegio sonó el timbre que indicaba el inicio del nuevo curso. Los primeros en entrar fueron los mayores, de quinto y sexto curso para que después les siguieran los de tercero y

cuarto, y por último los de segundo y los recién llegados de primero que accedieron a las aulas en compañía de algún familiar. Todos ellos entraron manteniendo la calma y no creando ningún alboroto.

La escuela Luzaro contará con 524 alumnos. En el centro que Luzaro tiene en Ifar Kale se impartirá clase a 142 alumnos, en Itziar a 54 y en Agirretxe a 328. Entre 51 y 52 profesores se encargarán de la enseñanza de todos los alumnos con los que cuenta Luzaro. Hoy y mañana al igual que ayer contarán con un horario especial respecto al del resto del año, de 9.30 a 14.30 horas. Mientras que a partir del jueves el horario será de 9.30 a 12.30 por la mañana y después de 14.00 a 16.00 por la tarde.

En el instituto de Mendata también comenzaron ayer, pero lo de estos alumnos fue una presentación breve en la cual seleccionaron las aulas a cada estudiante y presentaron el procedimiento del presente

curso. Los alumnos de primero y segundo recogieron sus libros de estudio en la biblioteca del centro. Estos al igual que los de primaria entraron respetando el orden y en calma. La educación secundaria de Deba contará con 228 alumnos. Durante este mes tendrán un horario especial, el cual comenzarán a las 8.30 y finalizará a las 14.30. A partir del mes que viene y hasta el último día de curso, habrá dos horarios diferentes. El miércoles y jueves mantendrán el horario de 8.30 a 14.30. El lunes, martes y viernes el horario será partido, desde las 8.30 hasta las 12.45 por la mañana y después por la tarde de 14.15 hasta las 16.00.

Los centros en total contarán con 752 alumnos este año en las aulas, con lo que se ha producido un descenso en el número de estudiantes respecto al año pasado. La cifra de alumnos de Luzaro ha disminuido en diecisésis niños, mientras que en Mendata las cifras han descendido en tres alumnos.

ONDARROA

Nerea Badiola eta Amaia Galdos Kontxako txapeldun

Zunbeltz Bedialauneta alkateak eskerrak eman dizkie ondarrutar guztiei zein Ondarroa Arraun Elkartea animatu duten guztiei

DV

ONDARROA. Nerea Badiola eta Amaia Galdos Orioko arraunlari ondarrutarrek Kontxako bandera irabazi zuten atzo, Orio Arrauneta Elkartearekin. Ikaragarrizko denboraldia egin dute biek ere, EuskoTren liga ere irabazi baiute. Kontxan nagusi izan ziren hasieratik, sailkapen estropadan eta lehen jardunaldian denbora onenak eginez.

12 autobus, hamarnaka ibilgailu eta ehunka herritar. Horrela lortu zuen Ondarroak Kontxa gorri jaztea, Ondarroa Arraun Elkarteak piztu duen ilusioari erantzun. Ure-

tan ez zen garaipenik lortu, baina lehorrean nagusi izan zen Ondarroa. Talde baten atzean herri oso bat dagoenean zer nolako indartsua izan daitekeen erakutsi zuen herriak Donostian.

Kolore gorria izan zen nagusi Donostian hiru estropadetan. Sailkapen estropadan hasi eta atzo arte. Marea gorria deitu diote. Baina ez soilik mutilen sailkapenarenagatik, baita nesken lan bikainarenagatik ere. Zunbeltz Bedialauneta alkateak eskerrak eman nahi ditzkie ondarrutar guztiei zein Ondarroa Arraun Elkarte animatu duten guztiei, gure herriaren izena han eta hemen zabaldu, gure izaera erakutsi eta zelako herria garen jakitera ematearren. «Gutxitan ikusten da irabazlea ez den talde batek halako zalaparta sortu izaña, baina argi dago bandera Ondarroara etorri ez bada ere, zaletuen artean aurten ondarrutarrak izan garela txapeldunak».

ERMUA

Calendario cultural para cerrar el año

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua ha presentado la programación de espectáculos culturales del Ermua Antzokia y Lobiano Kultur Gunea que tendrán lugar entre los meses de septiembre y diciembre.

La agenda cultural incluye un total de 21 espectáculos de música, teatro, humor y danza. Se trata de una programación «diversa, dirigida a distintos públicos, que intenta buscar la calidad de los espectáculos sin perder de vista las potenciales demandas de la gente», tal y como subraya Beatriz Gámiz, concejala de Cultura del Ayuntamiento de Ermua.

La proyección de la ópera 'Rigoletto' de Verdi dará el pistoletazo de salida al programa el próximo viernes 20 de septiembre. Así, hasta fin de año, «contaremos con 10 conciertos musicales, 10 espectáculos escénicos y un festival de bertsolaris. La veterana actriz Núria Espert será uno de los platos fuertes de la temporada, con su interpretación del 'Romancero gitano' de Federico García Lorca el próximo 20 de diciembre. Además, en el apartado escénico, contaremos con la presencia de artistas como El Monaguillo o el musical 'The Opera Locos' de Yllana, ganador del último premio Max al mejor espectáculo musical.

De los 21 espectáculos programados, 6 serán en euskera, 7 en castellano y 8 en otras lenguas o sin



Beatriz Gámiz presenta el nuevo calendario cultura.

texto. En lo relativo a la procedencia, 12 de los espectáculos están protagonizados por compañías o artistas vascos, 7 por artistas del resto del estado y 2 internacionales.

Las entradas para todos los espectáculos saldrán a la venta el miércoles 11 de septiembre y se podrán obtener en Lobiano Kultur Gunea (de lunes a viernes de 09:00 a 21:00) o en la página web de Kutxabank. El presupuesto total para la temporada septiembre-diciembre 2019 es de 83.140 euros.